
商務及經濟發展局副局長出席「重慶．香港周」開幕儀式致辭全文  

＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊  

  以下為商務及經濟發展局副局長蘇錦樑今日（七月七日）在重慶出席「重慶．

香港周」開幕儀式的致辭全文： 

 

尊敬的重慶市各位領導、嘉賓、女士們、先生們： 

 

  本人非常榮幸能代表香港特別行政區政府，出席今天的「重慶．香港周」開

幕儀式，我在這裏特別要向各位領導和嘉賓，表示衷心的感謝和熱烈的歡迎。「重

慶．香港周」不論對重慶或是香港來說，都有很大的意義，自從二○○一年第一

次舉辦「重慶．香港周」以來，今年已經是第三屆了，我們實在是渝港是一家，

今後的交流及合作一定更方便、更順利。 

 

  重慶市是外商投資的熱土，目前進入重慶的港資佔重慶外資引進總額的 

49%，估計今後數字還會大幅上升。這次活動，香港的企業家組織了代表團，考

察北部新區，包括有重慶經濟技術開發區、重慶高新技術產業開發區及重慶出口

加工區，了解投資環境。二○○八年，新區生產總值達人民幣 458 億元、工業總

產值 1,203 億元。目前，北部新區已成為中國中西部面積最大、工業產值和財政

收入最多的開發新區，相信一定可以為港商帶來更大更好的商機。 

 

  我們在「重慶‧香港周」期間，將舉行三場重點研討會，分別是 CEPA 研討

會、「立足香港、邁向國際」硏討會和上市及融資研討會，當中由香港工業貿易

署介紹 CEPA VI 的內容，重慶北部新區領導介紹 CEPA 的配套政策和該區最新發

展；香港投資推廣署介紹香港的營商環境及為內地企業提供的商機；香港交易所

代表則介紹重慶企業如何來港上市，討論內容非常廣泛及豐富，期待這些硏討會

可以加強兩地企業的了解及合作。 

 

  這次「重慶‧香港周」為期八天，從七月五日開始，重慶市大都會廣場有由

香港旅遊發展局設立的展覽攤位，介紹香港名勝及旅遊景點。香港是購物和美食

天堂，人所共知，歡迎重慶市民來港一遊，看看我們這顆東方明珠。十二月，香

港舉行東亞運動會，我們的駐成都經濟貿易辦事處亦舉行了介紹這個運動會的展

覽，讓重慶市民對這個盛會能知道更多一點，我們也歡迎他們來港，觀賞體育比

賽。 

 

   

 



這星期裏面我們更舉行「香港電影節」，六套不同風格的港產電影會在重慶

上演，希望透過這些文化活動，促進渝港的文化交流。 

 

  上一屆「重慶．香港周」於二○○四年舉行，當時反應熱烈，效果理想。今

年的「重慶·香港周」將提供一個平台，一方面讓重慶各界的朋友多方面了解香

港的投資環境和狀況；另一方面藉着與港方專家和企業家的交流，在維持現有緊

密合作關係外，共同開拓新的合作機會，從而促進兩地經貿發展，優勢互補，共

創繁榮。 

 

  最後，我對重慶市人民政府對這次活動的高度重視和大力支持，表示萬分謝

意。我祝願「重慶．香港周」圓滿成功，把渝港雙方的合作關係推向新的高峰。 

 

  謝謝大家！  

完  

 

２００９年７月７日（星期二） 

香港時間１１時４５分 

 


